FONDATION ÉLECTRICITÉ DE FRANCE

BOURSES D’ÉTUDES 2005 / 2006

DOSSIER DE CANDIDATURE

La Fondation Électricité de France est placée sous l’égide de la Fondation de France, qui pourra verser aux étudiants sur avis du Comité d’histoire de la Fondation EDF :

· Quatre bourses annuelles de 2500 euros 

· Entre trois et six bourses annuelles de 2500 ou 1250 euros, selon la qualité des dossiers.

Nous attirons l’attention des professeurs et des candidats sur les critères de sélection et de classement des dossiers qui seront les suivants : originalité du sujet, sérieux de la préparation de la recherche, qualité de la présentation du dossier.

Le versement des sommes est soumis au respect d’une convention d’études signée dès l’obtention de la bourse.

Les langues acceptées pour la réalisation du travail sont le français, l’anglais, l’allemand, l’espagnol et l’italien. Un résumé de dix pages, en français, est exigé pour tous les travaux non-francophones.

Les dossiers doivent parvenir par courrier postal avant le mardi 15 novembre 2005 à :

Fondation EDF – Histoire

9, avenue Percier 75 008 Paris

Téléphone : 01 40 42 79 29 ;

Mél : yves.bouvier@edf.fr
Ils comprendront, dans une chemise portant les nom, prénom, adresse, coordonnées téléphoniques et électroniques du candidat : 

( une lettre par laquelle le candidat demande une aide pour un sujet défini en accord avec le directeur de recherches et s’engage à respecter la convention d’études s’il est retenu ;

( un projet de recherche dactylographié, mentionnant les sources et les méthodes qui seront utilisées, la problématique générale du sujet et des éléments de bibliographie ; 

( un curriculum vitæ détaillé du candidat ;

( un état des ressources financières du candidat pendant le temps de sa recherche ; 

( une lettre de recommandation du professeur sous la direction duquel la recherche sera menée, présentant l’étudiant et approuvant son projet ; 

( une photocopie de la carte d’étudiant ou une attestation de recherche fournie par l’Université ou le centre de recherche du candidat.

Fondation électricité de France

Bourses d’études 2005 - 2006

Le Comité d’Histoire de la Fondation EDF, composé d’une vingtaine de membres et présidé par M. François Caron, attribue des bourses d’études pour un travail de recherche à partir de sources originales. Ces bourses, d’un montant de 1250 ou 2500 euros, participent à la promotion d’une histoire de l’électricité ouverte sur les sciences et les techniques, intégrant la construction sociale des technologies, la socialisation de l’innovation, les dimensions politiques et culturelles de l’électricité, le patrimoine industriel et technique…

Thèmes GENeraux de recherches

Histoire des sciences et des techniques depuis le XVIIIe siècle.

Histoire de la production, de la distribution et du transport de l’électricité : entreprises, installateurs, industriels…

Histoire des politiques commerciales : tarifs, services financiers et comptables…

Histoire des entrepreneurs et des ingénieurs, du personnel et des institutions sociales.

Histoire des syndicats professionnels, des grandes associations internationales.

Etat et électricité : fiscalité, élus locaux…

Monographies départementales ou régionales.

Histoire des grands aménagements : barrages, centrales thermiques (charbon, fuel, nucléaire…).

Electricité et opinion publique.

Electricité et environnement.

Electrification des colonies, de l’outre-mer

Histoire des échanges d’électricité

Histoire des usages de l’électricité

Histoire de l’enseignement de l’électricité

Histoire de la concurrence entre les sources d’énergie

THEMES SUGGERES A TITRE D’EXEMPLE

60 ans d’EDF

Créée en 1946, Electricité de France aura donc 60 ans en 2006. Une attention privilégiée sera portée aux candidatures mettant en avant cet événement. Une liste indicative de sujets a été établie :

60 ans de communication sur l’hydraulique

60 ans de communication nucléaire

60 ans de formation du personnel

60 ans de distribution (par métiers…). Releveurs de compteurs ; agences commerciales…

60 ans de souci de l’environnement (pylônes…)… lignes

60 ans de communication financière / direction financière

60 ans de rapport avec l’Etat : contrat de progrès, contrat d’objectifs…

60 ans d’énergies renouvelables

60 ans de sport à EDF

EDF et la solidarité

Une entreprise au service de la culture : le mécénat de compétences

Autres sujets

Histoire des institutions et associations internationales : UNIPEDE, CIGRE, Commission électrotechnique internationale, Conférence mondiale de l’énergie, International Electrical Association, UCPTE, Fédération internationale des producteurs autoconsommateurs industriels d’électricité…

Histoire des expositions internationales d’électricité, des expositions universelles et des expositions nationales : Marseille 1908, Nancy 1910, Turin 1911, Lyon 1914, Grenoble 1925…

Histoire de la centrale hydroélectrique du Bazacle, à Toulouse.

Histoire régionale de l’électricité : Bretagne, Alsace, Nord – Pas de Calais…

Histoire des régies d’électricité : Deux-Sèvres, Metz…

Histoire de l’électrification agricole.

Histoire de la centrale nucléaire de Paluel

Théâtre et éclairage électrique.

Photographies de l’électricité.

EDF et l’international : Afrique, Chine…

Les écoles de métiers d’EDF : Gurcy-le-Châtel, Sainte-Tulle, Soissons…

Electricité et environnement.

Les laboratoires d’électricité

FONDATION ÉLECTRICITÉ DE FRANCE

GRANTS FOR 2005 / 2006

APPLICATION FILING

The Fondation Electricité de France, under the aegis of the Fondation de France, offers grants to graduate students interested by history of electricity. Four grants of 2500 euros each and three to six grants, varying from 1250 to 2500 euros, depending on the quality of the dossier, will be awarded under the supervision of the Committee for the History of Electricity of the Fondation EDF.

The selection will be based on the following criteria: originality of the subject, seriousness of the research’s preparation, and quality of presentation.
The payment of the grant will be conditional upon the signature of an agreement.

The dissertation will be written either in French, English, German, Spanish or Italian. A 10-page summary in French will be required for the works which won’t be in French.

The files must be mailed before the Tuesday 15th November 2005 at this address:

Fondation EDF – Histoire

9, avenue Percier 75 008 Paris

France

For any information, please contact Yves Bouvier at the following:

Phone number: 00 33 (0)1 40 42 79 29;

E-mail: yves.bouvier@edf.fr
The file must be presented in a folder with the name, the forename, the postal address, the phone number and the electronic address of the candidate. It will include: 

( a letter in which the candidate requests a grant, gives the precise subject of  his/her  research, as defined under the supervision of a research’s director, and binds him/herself to respect the agreement if he/she is selected ;

( a presentation of the research project mentioning the sources, the methodology, the questions to be raised, and a short bibliography; 

( a two-page curriculum vitae;

( a description of the financial resources of the candidate during the research; 

· a letter of recommendation from the research’s director, appreciating the candidate and approving the project; 

- a photocopy of the student’s card or an attestation of research delivered by the university or the research’s centre of the candidate.
 Fondation électricité de France

GRANTS FOR 2005 / 2006

The Committee for the History of Electricity of the Fondation Electricité de France is composed of twenty members of several countries and is leaded by Pr. François Caron. This Committee will award grants, varying from 1250 to 2500 euros, to studies dealing with history of electricity based on original sources. These grants promote an history of electricity opened on science and technology, including the social construction of technologies, the socialisation of innovation, political and cultural aspects of electricity, industrial and technical patrimony…

The study could be in french, english, german, spanish or italian. A 10 pages summary in French will be required for the works which won’t be in French. 

GENERAL THEMES OF RESEARCH
History of science and technology since the XVIIIth century

History of production, distribution and transport of electricity: firms, fitters, manufacturers, suppliers…

History of commercial strategies: tariffs, financials and accountants boards…

History of entrepreneurs and engineers, social history of electricity.

History of professional associations, of the international associations of scientists or engineers

State and electricity: tax system, local power…

Local and regional history of electricity

History of big improvements: dams, power plants (coal, fuel, nuclear…).

Electricity and public opinion

Electricity and environment 

Electrification of colonial territories

History of electrical exchanges

History of uses

History of teaching of electricity

History of competition between energies

